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! ! ! !昨天下午，上海绿地申花足球
俱乐部在康桥训练基地召开新闻
发布会，主帅波耶特携教练组成员
亮相，此外，董事长吴晓晖还公布
了四名内援，分别是来自辽宁的孙
世林、来自青岛中能的朱建荣和栗
鹏以及昔日旧将毛剑卿。
新赛季，波耶特和申花俱乐部

的目标很明确，首先是进入亚冠正
赛，其次是明年再次打入亚冠。

波耶特此次带来了 !名助手，
堪称“多国部队”。虽然他们没有中
超和亚冠经验，但波耶特自信地认
为，这些来自世界各地的助手已经
在顶级联赛中证明了自己，也体现
了良好的适应能力。他说，“我在教
练生涯中认识了很多精英，包括第
一助理教练毛里西奥、数据分析师
查理，还在希腊认识了非常出色的

体能师帕纳吉奥蒂斯。我们这支团
队，不看国籍、不看民族，只看能
力，只要有能力，才能进入我的团
队。国际化的团队会有更多的想法
和看法。”

发布会后，波耶特在更衣室里
同申花全队正式见面。他的开场白，
言简意赅：“我们的教练团队性格耿
直，我们没有秘密、没有谎言，该说
什么就说什么，所以，你们要习惯，
希望大家能配合我们的工作。”

波耶特如是说，“从今天开始，

我正式成为你们的主教练，希望大
家能严格贯彻我们的要求。”他强
调，“无论是训练还是比赛，任何时
刻，我都是那个说了算的人，你们只
有绝对服从和执行。之后的训练过
程中，不管任何情况和理由，决定你
们是不是训练的，只有我和医生。我
也是球员出身、年纪也不大，所以和
你们不会有很大的代沟。训练之后，
我会和你们成为很好的朋友。”

波耶特还告诉大家，接下来他
还会制定一些详细的规章制度。

董事长吴晓晖透露，圣诞假期
申花休息 " 天，波耶特已经想好
了，要给球队中的“胖子”（体重超
标者）进行加练。“他说要成立一个
‘胖子’队。”

申花全队今天将出发前往海
口进行第一阶段的冬训。值得一提
的是，抵沪后的 # 天里，波耶特马
不停蹄投入工作，他并没有在生活
上太多麻烦申花团队，唯一请翻译
王侃帮的忙，是订购 $%&'() "。

本报记者 陶邢莹
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! ! ! !颗粒无收！今晨在阿联酋阿布
扎比举行的 *+,-年亚足联颁奖典
礼上，中国足球未能获得任何奖项，
第八次空手而归。
尽管武磊和谭茹殷双双进入了

亚足联年度最佳男、女运动员前三
名的候选，但是他们的落选并不出
乎意料，毕竟谁也拿不出过硬的成
绩说话。与国内无比热闹的足球氛
围相比，如此凄凉的结果告诉人们，
金钱买不来一切，成绩才是成为足

坛“主角”的最重要标准。
在本次亚足联颁奖典礼上，除

了来自中国香港的陈婉婷获得最佳
女子教练以外，再无中国人获奖。然
而准确地说，陈婉婷属于中国香港
足总，与中国足协没有太大关系。这
也意味着自 ,..!年亚足联举行首
届颁奖典礼以来，中国足协第八次
无缘亚足联任何奖项。
颗粒无收，与中国国家队成绩

糟糕和参加亚冠的俱乐部表现疲软

有着很大关系。,*强赛，国足前五
轮一胜难求小组垫底；亚冠联赛，卫
冕冠军广州恒大小组出局，上海上
港和山东鲁能都只进入八强。这样
的成绩想要在亚足联颁奖典礼上出
人头地显然没有可能。中国女足虽
然在里约奥运会上进入八强，但也
仅此而已。
遥想 *+,#年，广州恒大在亚冠

联赛中夺冠，而当年亚足联颁奖中，
中国足球大获全胜。郑智亚洲足球

先生、穆里奇亚洲最佳外援、广州恒
大亚洲最佳俱乐部……创造了中国
足球在亚足联颁奖礼上的获奖数量
之最。相比于 *+,#年，如今中国足球
的“烧钱”程度更加轰轰烈烈，大牌
外援的转会费从千万元级迅速飙升
到亿元级，但纯粹“烧钱”并不能赢
得尊重。联赛水平、国家队成绩和俱
乐部表现的提升，才能帮助中国足
球成为颁奖礼上的主角，否则永远都
只能是自娱自乐。 本报记者 关尹
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! ! ! ! *!/!天，这是一个刻骨铭心的
数字。昨天在申花康桥训练基地的
新闻发布厅里，毛剑卿泪流满面，
“*+,+年 *月 ,*日，我永久转会陕
西浐灞，从那之后，我一直想着要
回家。*!/!天后，我小毛回来了。”
现场球迷鼓起了掌。

昨天的新闻发布会上，毛剑卿
原本不在列。申花同永昌之间关于
毛剑卿的谈判，一直持续到发布会
开始前 0分钟，是董事长吴晓晖坚
持认为，一定要把这桩谈判完成，
让毛剑卿来发布会上亮相。

毛剑卿还是那么自信，但他懂
得了感恩。“在 #+岁的时候，感谢
申花让我回家。我会让所有人看
到，我小毛依然会成为那个上海最
好的球员。”

毛剑卿还是那么直白，敢爱敢
恨，“我不知道别人怎么想，但在我
心中，申花永远是辉煌的，没有任
何一支球队能够改变它在我心中
的地位。有很多球队给出很高的报
酬，唯独申花，只要叫我回来，我就
回来。”

毛剑卿发型没怎么变，相貌依
旧俊朗，但额头和眼角分明多了几
道细纹。告别申花时，小毛才 *!

岁，天赋异禀，却是个不折不扣的
刺头。吴金贵“宝马门”事件中他是
头号嫌疑对象；*++/年申花丢失冠
军的那个夜晚，他在街头打群架被
拘留；*++.年因为喝酒被申花下放
预备队随后外租深圳；而那个著名
的“割喉”庆祝，更是伤了申花球迷

的心……
“我这几年经历这么多，对俱乐

部也有些过激的行为，已经为年轻的
错误埋了单。”大大方方，小毛主动且
诚恳面对自己曾经的离经叛道。

*+,-赛季，尽管遭遇伤病困
扰，毛剑卿依旧为永昌出场了 *-

次，贡献了 0粒进球和 *次助攻。
在第三轮申花 # 比 , 战胜永昌的
比赛中，拖着伤腿的毛剑卿下半场
替补出场，打进了对阵旧主的第 "

个进球。就在上周，毛剑卿参加了

上海市民足球节的闭幕式，代表上
海明星足球队出场，主教练朱广沪
说，“这小子，真的是有天赋。回申
花后，希望他好好再踢几年。”

现在，毛剑卿不再像以前那样
喝酒了，取而代之的，是喝茶。在永昌
效力期间，毛剑卿说，“一天下来，估
计喝茶时间超过七八个小时，我也基
本上不出去吃饭，都是在队里。”
“三十而立，叶落归根。”这是

毛剑卿昨天当众说的，申花的
“,./0一代”，现在队里只剩两人：

毛剑卿和门将邱盛炯。昨天第一时
间，邱盛炯在朋友圈发了好几张他
和毛剑卿两家人的照片，写道：
“*++!1*+,-，我们一直在一起。”

最后，现场球迷发问，“小毛，
球衣号码选好了吗？我们希望你仍
旧穿 "号。”毛剑卿笑笑，“听说我
走后，申花的 "号球衣一直空着。”

毛剑卿动情地说，“申花是我
的家，虹口足球场是我的主场。”新
赛季，看申花 "号，勇者归来。

本报记者 陶邢莹

亚足联年度颁奖中国足协颗粒无收

烧钱一鸣惊人 成绩一无所有
! 亚洲足球先生：奥马尔

（阿联酋）
! 亚洲足球小姐! 凯特琳·福
尔德 （澳大利亚）
! 亚洲最佳男足教练!崔康熙
（韩国全北现代队主教练）

! 亚洲最佳女足教练!陈婉婷
（中国香港东方队主教练）

! 最佳海外球员! 冈崎慎司
（日本!莱斯特城）

本年度亚足联

主要奖项获得者

波耶特与队员见面铁腕式开场白!!!

“我是那个说了算的人”

天 毛剑卿回家
!"#"

! ! ! ! "我回来!不是

混日子!也不会甘愿

做替补# $这是毛剑

卿的回家宣言#

曾经! 喜欢喝

酒!让毛剑卿没少吃

苦头# 年少轻狂!让

他接连受挫!使得原

本天赋秉异的他在

足球之路上比其他

人走得艰难# 比如

同期出道的郜林进

入国家队时!小毛只

能呆在申花预备队#

六年多来! 小毛已经不再

是年少轻狂!而申花也已经换了

投资人# 这次回家!用浪子回头

来形容毛剑卿! 其实并不贴切#

他在中超其他俱乐部里!一直努

力证明自己#"每次路过康桥!我

都会开玩笑地问身边的朋友!知

道沪南公路 !"##号是哪里吗%

在我心里!我很清楚!这是申花!

是我足球生涯起步的地方# $

这一次!小毛清楚地知道!

回家对他意味着什么# 意味着

他要和队里的年轻伙伴们一起

竞争球场上的位置! 他要用实

际行动在虹口足球场挽回曾经

被他伤害过的球迷#

去年在虹口! 身披永昌战

袍的毛剑卿赛后一改往日对申

花的敌意!深情表示&"上海是我

长大成人的所在!带着我所有的

憧憬和情怀#感谢你们包容我曾

经的年轻气盛# 我会告诉我儿

子!这是我战斗过的地方# $

今年! 他终于能身着 $号

球衣! 牵着儿子的手一起走进

虹口足球场!宣告自己的"王者

归来$# 陶邢莹

用
实
力
说
话

!

回
到
申
花
'毛
剑
卿
泪
流
满
面

本
版
图
片

!
"
#

! 波耶特铁腕治军


